
 

  
ESTADO DE ALAGOAS 
CÂMARA MUNICIPAL DE 

MACEIÓ 

SETOR DE ATAS E DEBATES 
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Biênio 2023 – 2024.  

 
 
Aos 02 (dois) dias do mês de abril do ano de 2024, às 10h00 (dez 

horas) sob a presidência em exercício do vereador Marcelo Palmeira 

reuniu – se a Câmara Municipal de Maceió situada na Rua Sá e 

Albuquerque número 564 bairro Jaraguá em sessão ordinária híbrida 

com as presenças dos vereadores: Aldo Loureiro, Brivaldo Marques, 

Cal Moreira, Francisco Filho, Fernando Holanda, Gaby Ronalsa, 

Joãozinho,Davi  João Catunda, José Marcio Filho, Kelmann Vieira, 

Luciano Marinho, Leonardo Dias, Olívia Tenório, Oliveira Lima, 

Rodolfo Barros, Silvania Barbosa, Teca Nelma, Valmir Gomes e 

Zerisson Neto. Foi colocado para aprovação do plenário a ata da 

sessão anterior enviada eletronicamente. No Grande Expediente, 

como primeiro orador, o vereador Marcelo Palmeira reportou – se 

ao dia mundial da conscientização da pessoa com autismo e 

ressaltou o número elevado de dois milhões de pessoas autistas na 

nossa sociedade. Falou que talvez esse percentual não alarme tanto 

as autoridades mais as famílias tem consciência da importância da 

ajuda do poder público. Trouxe o momento para reflexão no que diz 

respeito a importância do tratamento e acompanhamento dessas 

pessoas que sofrem com essa comorbidade. Alertou que, por trás 

desses números existem pessoas com histórias únicas e famílias que 

enfrentam desafios diários  como foi dito pelo nosso filósofo brasileiro 

Paulo Freire ‘’educação não transforma o mundo, educação muda as 

pessoas e as pessoas transformam o mundo’’ isso significa que o 

nosso papel muda a forma de ver e tratar as pessoas com espectro 

autista e nesse dia vamos nos comprometer em tornar a nossa 

sociedade mais inclusiva onde todos sejam respeitados e valorizados 

independente de suas diferenças. Solicitou a secretaria municipal de 

infraestrutura iniciar os serviços de pavimentação nas ruas do bairro 

Santa Amélia em específico na comunidade Pedro Barbosa. Em 
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aparte, o vereador Oliveira Lima corroborou com a fala do orador 

referente o dia mundial da conscientização da pessoa com autismo. 

Retornando o orador, ratificou a sua fala citando o projeto de sua 

autoria onde destinou cinco por cento da arrecadação do município 

de Maceió para a área da assistência social em nossa Capital e 

espera o cumprimento da mesma. O segundo orador, vereador 

Leonardo Dias tratou sobre a questão do autismo registrando uma 

taxa de aproximadamente dez por cento das crianças com autismo 

que frequentam as escolas municipais e isso porque existe um 

grande défice de diagnóstico que ainda não foram fechados e muitas 

outras ainda estão fora da sala de aula. Disse que esse é um grande 

desafio para os pais e o poder público que precisa se preparar para 

a demanda que temos além do sofrimento enfrentado pelas famílias 

para conseguir um atendimento interdisciplinar. Solicitou ao poder 

público a criação de um centro especializado para atender a pessoa 

com autismo e citou a associação AMA onde já direcionou algumas 

emendas uma delas para a preparação de profissionais da educação 

e aproveitou para fazer um apelo a secretária municipal de educação, 

senhora Jó Pereira referente o pagamento e multiplicação da rede de 

ensino. Registrou a realização hoje de uma palestra pela AMA no 

hotel Ritz ás dezenove horas ao tempo em que agradeceu pelo 

espaço. Lembrou a existência de muitas leis que já foram feitas nesta 

Casa para essas pessoas porém precisa serem tiradas dos papel e 

isso passa pelo centro do espectro autista e o executivo precisa ter 

esse olhar de urgência para resolver essa situação. Nesse momento 

o vereador Leonardo Dias assumiu os trabalhos da mesa diretora. No 

Prolongamento do expediente, foram lidos: projeto de lei do 

vereador Fabio Rogério – protocolo web nº 03270002/2024. Projeto 

de lei do vereador Fabio Rogério – protocolo web nº 03160004/2024. 

Projeto de lei do vereador Leonardo Dias – protocolo nº 

03260033/2024. Projeto de lei da vereadora Silvania Barbosa – 

protocolo web nº 03410031/2024. Projeto de lei do vereador Brivaldo 
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Marques – protocolo web nº 03060020/2024. Projeto de decreto 

legislativo do vereador Siderlane Mendonça – protocolo web nº 

03270020/2024. Projeto de decreto legislativo do vereador Siderlane 

Mendonça – protocolo web nº 03270022/2024. Projeto de decreto 

legislativo do vereador Siderlane Mendonça – protocolo web nº 

03270015/2024. Feita a chamada para a ordem do dia, foram 

constatadas as mesmas presenças da chamada inicial. Foram lidos 

e aprovados: indicações da vereadora Teca Nelma – em discussão 

única - protocolos web nº 03260029/2024, 03260031/2024, 

03260032/2024. Indicações do vereador Leonardo Dias – em 

discussão única – protocolos web nº 03260026/2024, 

03260034/2024 a 03260037/2024. Indicações do vereador Cal 

Moreira – em discussão única – protocolos web nº 03260020/2024, 

03270017/2024. Indicações do vereador Brivaldo Marques – em 

discussão única – protocolos web nº 03270009/2024, 

03270010/2024, 04010014/2024, 04010016/2024. Indicações do 

vereador João Catunda – em discussão única – protocolos web nº 

04010015/2024, 04010017/2024, 04010019/2024, 04010020/2024. 

Indicações do vereador Kelmann Vieira – em discussão única – 

protocolos web nº 04010025/2024, 04010026/2024, 04010028/2024. 

Projeto de lei da vereadora Silvania Barbosa - em 1ª discussão -   

protocolo web nº 12130017/2023. Projeto de lei do vereador Kelmann 

Vieira – em 1ª discussão – protocolo web nº 03090049/2021. Projeto 

de lei do vereador Brivaldo Marques -   em 1ª discussão – protocolo 

web nº 11140020/2023. Projeto de lei do vereador Galba Netto – em 

1ª discussão – protocolo web nº 12060024/2023. Projeto de decreto 

legislativo da vereadora Gaby Ronalsa – em 1ª discussão – protocolo 

web nº 08020053/2023. Projeto de decreto legislativo da vereadora 

Teca Nelma – em 1ª discussão – protocolo web nº 10050019/2023. 

Projeto de decreto legislativo do vereador Rodolfo Barros – em 1ª 

discussão – protocolo web nº 12070011/2023. Projeto de decreto 

legislativo do vereador Siderlane Mendonça – em 1ª discussão – 
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protocolo web nº 11220043/2023. Projeto de decreto legislativo do 

vereador Francisco Filho – em 1ª discussão – protocolo web nº 

11160033/2023. Projeto de decreto legislativo do vereador Fabio 

Rogério – em 1ª discussão – protocolo web nº 10240021/2023.       

Passando para o expediente final, a vereadora Teca Nelma ateve – 

se ao caso da advogada Joana Mendes vítima de um crime brutal 

cometido pelo companheiro da mesma, diante desse caso cruel e de 

outras vítimas do machismo vemos com clareza a urgência de 

constituir políticas públicas sólidas e que salve as nossas vidas.    

Lembrou outras mulheres que perderam sua vida a exemplo da 

parlamentar Marielle Franco e citou  a lei de sua autoria sob o nº 

7.327 sancionada ano passado além do projeto aprovado nesta Casa 

que cria o programa de enfrentamento no município de Maceió. 

Passou a tratar sobre o dia internacional da conscientização sobre o 

TEA (transtorno do espectro autista) onde segundo a organização 

mundial da saúde essa é uma condição que atinge a cada cem 

criança. Falou que essa data foi constituída em 2007 e no Brasil 

temos a política nacional da proteção da pessoa com transtorno do 

espectro autista conhecido como a lei Berenice Viana criada em 

2012. Concluindo registrou várias conquista para a saúde das 

pessoas com TEA e inclusão.  O vereador Francisco Filho registrou 

a sua participação junto a outros vereadores no lançamento do São 

João 2024 e comentou sobre os investimentos no setor de turismo 

dizendo que não é gasto onde ano passado mais de trezentos e 

cinquenta milhões circulou na nossa economia e neste ano o turismo 

foi o responsável por Maceió não perder postos de trabalho onde 

nove entre dez vagas de emprego saiu do turismo. Na alta temporada 

mais de quarenta vôos chegaram em Maceió, mais de duzentos e 

quarenta mil passageiros desembarcando em nossa cidade para 

passar janeiro em Maceió e temos a grata satisfação de ter um 

aumento na rede hoteleira que já estava sempre muito bem ocupada 

pelos nossos turistas durante todo o ano e isso mostra que os 
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investimentos feitos pela prefeitura de Maceió na alta e 

principalmente na baixa temporada estão dando resultado e o nosso 

São João que era de baixa porque as pessoas saíam daqui para ir 

para outros polos não precisam sair mais porque temos o melhor São 

João do litoral e do Brasil entre os dias 22 a 30 de junho. O aviso 

prévio foi algo que agradou os empresários que vão ter tempo para 

se preparar. O vereador Zerisson Neto tratou sobre uma matéria 

publicada no site Alagoas Agora sobre o descarte irregular de objetos 

perfuro cortantes que tem machucado os trabalhadores e sugeriu a 

realização de um trabalho de conscientização com a população ao 

tempo em que indaga se os trabalhadores estão usando 

equipamentos de segurança. Lembrou o código de limpeza urbana 

que prevê multas para o descarte irregular que serve como 

prevenção também para os catadores de lixo. O vereador Francisco 

Filho falou sobre o julgamento da advogada Joana Mendes tecendo 

comentário sobre a frase que visualizou onde dizia: feminicídio não é 

loucura, feminicídio é crime. Concluiu falando que precisa ser punido 

exemplarmente. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a 

presente sessão e convocada outra para o dia seguinte em horário 

regimental. Do que, para constar, lavrei e digitei a presente ata que 

dato e assino. Maceió, 02 de abril de 2024 – João Antônio Leite de 

Cerqueira – Chefe de Divisão e Redação de Atas e Debates. 
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